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São Paulo, 27 de fevereiro de 2016, ata das atividades desenvolvidas durante a 2ª reunião ordinária do Pleno do 
CPM IT (Conselho Participativo Municipal do Itaim Paulista e Vila Curuça), ocorrida na sede da Subprefeitura do 
Itaim Paulista, na Av. Marechal Tito, 3012. A reunião foi coordenada por Luiz Carlos da Silva e secretariada por 
Vania Viana Santos, foram convidados a compor a mesa os membros titulares e suplentes do CPOP, Leonardo 
Medeiros da Silva, Benice da Silva Santos, Antônio Izídio dos Santos e Nisia Patricia da Silva. As 09:30 horas os 
trabalhos foram abertos. O Coordenador cumprimentou os presentes e em seguida passou a palavra a Secretaria 
e ela apresentou a proposta de pauta que inclui: 1) Leitura e aprovação da Ata da Reunião do dia 13 de fevereiro; 
2) Apresentação e entrega dos formulários propostos para atualização de dados, perfil e temas prioritários a 
serem discutidos pelo conselho e ou Grupos de trabalho; 3) Apresentação do Calendário de Plenárias Ordinárias 
e Estatutárias da Subprefeitura Itaim Paulista; 4) Aprovação da metodologia de funcionamento do Conselho 
Participativo Itaim Curuçá 5) Leitura do Regimento Interno; 6) Apresentação dos instrumentos de comunicação 
do Conselho Participativo Itaim Curuçá; 7) Informações relacionadas ao Conselho de Planejamento e Orçamento 
Participativo – CPOP; 8) Recepcionar as demandas das conselheiras e dos conselheiros. Das 38 Conselheiras e 
Conselheiros eleitas e eleitos, 31 estavam presentes: Anacízio Ferreira Dantas, Antônio Izídio dos Santos, Benice 
da Silva Santos, Carlos Alberto de Oliveira, Conceição de Maria Bruno e Silva, Cristiane Pereira Silva de Faria, 
Etoga Abouna Evaristo Francisco, Eudasia da Silva Santos, Flávio Roberto Maia Rodrigues, Gildete Dias da Silva de 
Jesus,  Heleno José de Omena, Iolanda Sales da Silva, Iva Alves Mathias, Janaina dos Santos, José Martins 
Barbosa, Laura dos Santos, Leonardo Medeiros da Silva, Livino Reinaldo dos Reis, Luciana de Souza Almeida, Luiz 
Carlos da Silva, Luiz Francisco da Silva, Maria Izabel Silva de Almeida, Maria Raimunda Ferreira Lima, Nísia Patrícia 
da Silva, Núbia Sueli Silva Carvalho, Pedro Antônio de Santana, Ricardo Tadashi Saito, Romilda Máxima Vilela de 
Lima, Tobias de Moraes, Valdemar da Conceição Santos, Vania Viana Santos e 7 estavam ausentes Ana Claudia 
Machado da Silva, Edmar de Melo, Gabriel Borges Sena de Oliveira, Mayana Li Almeida de Souza, Rosangela 
Vitorato dos Santos, Sonia Aparecida Cipriano e Taina Cristina Pereira Piedade. O coordenador presidindo a mesa 
informou que, coordenador e secretária geral, se reuniram para discutir a metodologia e propostas para ampliar 
participação e dar agilidade ao funcionamento do Conselho. Em uma segunda reunião convidaram representante 
do CPOP Srº Leonardo Medeiros da Silva e os três fizeram nova reunião de trabalho, preparatória à reunião de 
hoje. Foram apresentados os formulários para que cada conselheira e conselheiro preencha, atualizando seus 
dados pessoais e de contato e também uma pesquisa para elencar as demandas de criação dos grupos de 
trabalho. A secretaria leu a Ata da 1ª reunião do pleno e em seguida o coordenador apresentou a proposta de 
data das reuniões ordinárias e também das Plenárias Estatutárias Semestrais, quando Conselho deverá 
apresentar as organizações sociais, movimentos, lideranças comunitárias e demais lideranças locais um balanço 
das atividades do conselho. Foi solicitado aparte pelo conselheiro Tobias, questionando que a Ata da Reunião da 
presente data fosse discutida naquele momento, em que se discutia ainda a ata da 1ª reunião. O coordenador 
propôs que fossem discutidas, primeiro as questões práticas de aprovação de calendário e da Ata da Primeira 
Reunião. Seguiu-se uma votação e a Ata da Primeira Reunião foi aprovada por unanimidade. E nova votação o 
calendário de reuniões também foi aprovado por unanimidade, sendo ele: 25 de janeiro a Posse das Conselheiras 
e Conselheiros eleitos; 13 de fevereiro 1ª Reunião do Pleno (com eleição das e dos conselheiros e membros do 
CPOP); 27 de fevereiro 2ª reunião do Pleno; 19 de março (antecipada devido ao feriado de Corpus Christi) 3ª 
reunião do Pleno; 30 de abril 4ª reunião do Pleno; 21 de maio 5ª reunião do Pleno; 25 de junho 6ª reunião do 
Pleno; 16 de julho Plenária Estatutária; 30 de julho 7ª reunião do Pleno; 27 de agosto 8ª reunião do Pleno; 24 
setembro 9ª reunião do Pleno; 29 de outubro 10ª reunião do Pleno; 26 novembro 11ª reunião do Pleno; 17 de 
dezembro 12ª reunião do Pleno; 14 de janeiro Plenária Estatutária e em 28 de janeiro 13ª Reunião do Pleno. 
Entre a 7ª e a 8ª reunião deverá ser indicada a data para eleição da coordenação e da secretaria. O senhor Tobias 
novamente interpela a mesa questionando “se da próxima vez a reunião será realizada debaixo da árvore” 



(refere-se ao fato de estamos nos reunindo não no auditório, mas sim, na área externa, sem microfones e 
conforto reduzido). O coordenador justificou que auditório estava reservada para reunião do CDHU. Que ainda 
assim ligou para a secretária geral que propôs o adiamento da reunião por falta de estrutura, mas, no entanto, 
como muitos conselheiros já haviam sido alertados da data, ambos acharam por bem mantê-la. O conselheiro 
Etoga questiona o horário da reunião argumentando que 9h é muito cedo e solicita que seja revisto, pois pode 
acontecer um médico, um atraso no transporte. O coordenador orienta que pelo decreto tem que reunir uma 
vez por mês por no mínimo duas horas.  Que podemos fazer reunião toda semana, mas ordinariamente todo mês 
teremos este momento e que cabe ao Pleno decidir sobre hora de início e término das mesmas. Porem também 
ressaltou que duas horas de reunião não esgotam as temáticas que temos que discutir, e foi por isso que 
aplicamos a pesquisa, para saber quais assuntos e ou áreas os conselheiros militam ou em que acham que temos 
que discutir. Serão criados grupos de trabalho para estes temas. Estes grupos é que se reunirão, produzirão seus 
debates, só então passarão um relatório do encaminhamento da reunião para ser discutido no Conselho. Foi 
questionado o horário e a proximidade de datas da próxima reunião e a secretária justificou que a mesma foi 
antecipada face feriado no dia 26/03/2016, mas que a periodicidade será sempre mensal. O segundo 
questionamento leva à definição dos horários das reuniões. Na reunião passada do dia 13/02, foi definido que a 
próxima reunião do conselho seria no dia 27/02, às 9h da manhã. Foi explicado que o grupo é que define o 
horário. Abriu-se um longo debate sobre horários. O coordenador propõe que, por serem 38 conselheiras e 
conselheiros, com 19 + 1 (ou seja com 20 presentes) comece a reunião, já em primeira chamada, e que se após 
15 minutos do horário marcado para início a mesma tenha início com o nº de conselheiros presentes (conforme 
regra estabelecida na portaria e no regimento interno). Realizada a votação, os conselheiros e conselheiras 
presentes, à exceção de 1, concordaram com o início às 9 horas. Em seguida discutiu-se a questão das 
justificativas de faltas. O pleno concordou por unanimidade, abonar todas as ausências ocorridas na 1ª reunião, 
face desencontros de data e dificuldade de acesso a listagem para convocação dos mesmos. A partir da próxima 
reunião as justificativas serão aceitas até a metade da reunião, pois em votação, esta proposta recebeu 16 
(dezesseis votos). Em seguida, nova proposta é colocada por um conselheiro que propôs que o tempo de 
justificativa fosse somente após 1 hora da reunião. O coordenador relatou que foram apresentadas duas 
propostas e que após a votação finalizada apareceu uma terceira proposta, face ocorrido, proposta não foi 
votada, mas ficou determinado que a recomendação apontada pelo conselheiro Flávio de que todas e todos 
cheguem no horário para não atrapalhar o andamento da reunião, ou seja, não serão fornecidos apartes e ou 
explicações sobre matérias já debatidas ou em andamento ao conselheiros que não acompanharam discussão 
desde início. A conselheira Nísia Patrícia da Silva, solicitou que grafia de seu nome seja corrigida, pois seu nome 
não é Nísia Patrocinia da Silva e sim Nísia Patrícia da Silva, a conselheira Gildete Dias da Silva também solicitou 
correção na grafia de seu nome que é Gildete Dias da Silva de Jesus. Foi informado novamente para as 
conselheiras e conselheiros que chegaram após início dos debates e informes, sobre as fichas de atualização 
cadastral, pesquisas de temas e formulário para resumo das intervenções. Que a pesquisa, servira de guia para 
criação dos grupos de trabalho, uma vez tabulada os resultados serão enviados por meio eletrônico. Criamos um 
Facebook (fechado) somente para utilização dos conselheiros e conselheiras, para agilizar temas e discussões e 
para mecanismo de comunicação por onde vamos dando retorno e encaminhando as questões mais urgentes 
para deixarmos a reunião para os debates. Foi criado um email do conselho: cpmitaimcuruca@gmail.com, e 
informado que criaremos um grupo de wattshapp. Flávio trabalha e solicitou saída antecipada face horário do 
serviço, o mesmo fez a conselheira Laura, pois foi recém operada e não poderá permanecer a reunião toda. A 
secretária fez a Leitura Integral do Regimento, orientou-se que no caso de alguma alteração, fosse solicitado o 
registro de destaque, para discussão na próxima reunião. Conselheiro questiona: Quando vamos colocar a mão 
na massa? Coordenador responde: Estamos ganhando tempo, discutindo as coisas práticas, vamos ver quais 
temáticas são apresentadas e se temos que proporcionar algum curso para capacitação. O conselho está para 
discutir os problemas da população, e se 2 conselheiros querem discutir alguma questão especifica podem 
formar GT para aprofundar temática. Conselheira acha inviável como está no regimento, ou seja, que GT tenha 
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que ter no mínimo 6 conselheiros para ser formalizado e também aconselha que cada conselheiro assuma as 
tarefas que poderá executar, pois modelo anterior é improdutivo. Participar bem de um grupo dá trabalho. 
Significa tempo para que o grupo realize um trabalho bem feito com boa relatoria, bom debate, boa 
coordenação e boa sistematização. Cada um já tem o regimento, solicitamos que façam releitura. Nós já vamos 
fazer correções de gênero, erros e ortografia. O destaque vem em seguida. Temos conselheiras que não 
conseguimos contatar cujos e-mails e telefones estão desatualizados e elas estão com a primeira falta, já que 
abonamos a anterior da reunião do dia 13 de fevereiro. Para a próxima reunião do conselho que se dará no 
próximo dia 19/03/216, leitura e aprovação da 2ª Ata; Leitura dos destaques do regimento, discussão dos 
mesmos e aprovação dos pontos discutidos onde couber; Vamos ter resultado dos grupos propostos e se 
necessário abrir novos grupos. Um conselheiro pede a palavra para dizer que não quer apenas sentar e nos ouvir 
falar, que eles estão aqui para trabalhar. Segue novo registro sobre as carteirinhas de identificação, como 
trabalhar sem identificação. Houve mais duas falas dos conselheiros pedindo a carteirinha de identificação, Nós 
temos que discutir estar aqui para sermos atendidos no que queremos e precisamos. Em nova fala, o conselheiro 
José Martins que participou de muitas reuniões do Conselho anterior, disse que viu que o conselho se perdeu nas 
coisas pequenas. Foram reivindicadas coisas pequenas, assim temos que reivindicar coisas grandes dos bairros; 
Saúde, Corredor de Transporte, combate ás enchentes, isso é caso sério, não podemos perder tempo com coisas 
pequenas. Temos que colocar no papel dizendo da necessidade de atendimento, por exemplo, às enchentes, pois 
a agua está levando tudo embora. Por isso temos que colocar no papel como um projeto. A Secretária se 
inscreve, temos pouco tempo para reunião o que fizemos foi nos reunir antes, para tornar a reunião mais ágil. 
Todos serão ouvidos o que tentamos evitar é 3 falas sobre um mesmo assunto. Aqui na sala não temos resposta 
quando ele colocou fiz registro. Se um companheiro colocou a questão, a questão está registrada. Se inscreveu, 
fez fala, tá registrado. Tudo é sério tudo é importante, mas se colocarmos 12 ou 15 minutos, companheiro falou 
está registrado avisa a gente coloca na Ata e aprova a ata coletivamente. Não estamos em condição de ficar 
repetindo e reinscrevendo falas temos que ter no máximo 4 inscritos por assunto debatido. O Srº Wander Ramos 
(imprensa local), informou que subprefeitura vai providenciar o crachá até que a secretaria nos envie o 
definitivo. Outro conselheiro coloca aonde, como fazer para reativar as ruas de lazer que foram abandonadas, 
sem cavaletes, etc. Conselheira foi carregada pela chuva e se machucou, no bairro houve óbito, por isso 
reivindica que seja feito maior investimento para a questão da enchente e dos córregos. Leonardo do CPOP 
ligou, conversou com a Neuza sobre a primeira reunião do conselho do CPOP e pede ajuda e opiniões. Alerta que 
há necessidade de decisão sobre ate 3 obras. Uma delas é drenagem dos córregos. Guaianazes está crítico São 
Miguel também. Quais são as 3 demandas e prioridades para ver a situação das enchentes em São Miguel, as 
pessoas perdem a vida nas enchentes. Outro conselheiro presente diz que a Ata do dia anterior ela não pode 
mudar. O que aconteceu neste dia é à parte. Coordenador afirma que está no regimento e diz que é sim 
permitida alteração no dia.  A reunião foi encerrada pontualmente ao meio dia. 


